

Ces maillots qui contribuent à dépolluer la Méditerranée

La société Yuccas Swimwear, implantée à Malaga, conçoit des maillots de bain à partir de déchets plastiques récupérés en mer. Derrière cette démarche éco-responsable, une jeune Corse qui fait rimer prêt-à-porter avec protection de l'environnement

Ces maillots de bain ne sont pas tout à fait comme les autres.

Au cœur de leur conception, des déchets plastiques récupérés en Méditerranée, que fabrique Yuccas Swimwear n'est pas une spécialité de transformer en articles destinés aux hommes.

Derrière cette démarche, une jeune femme, Charlène Paoli, originaire de Ghisoni, par sa mère, et de Puntelli di FiumOrbo, côté paternel.

Après des études commerciales effectuées à Paris et son mariage avec un ingénieur commercial, Alexandre Delacour, cette dernière fait le choix de s'installer à Malaga, en Espagne, pour y monter une entreprise de prêt-à-porter.

Amoureux de la Corse, mariés à Porto-Vecchio, avec un premier enfant né à Bastia, Charlène et Alexandre sont passionnés par la grande bleue.

La Méditerranée, un élément loin d'appartenir à leur quotidien. C'est même elle qui a guidé leur choix de vie commune, leur orientation professionnelle et leur installation sur la Costa Del Sol.

Lorsqu'ils créent leur entreprise, Yuccas Swimwear, l'un des fils conducteurs du processus

commercial qu'ils suivent est l'éco-responsabilité.

À la clé, la création d'un produit qui allie critères esthétiques et protection de l'environnement en rapport avec la mer. « Lorsque nous nous sommes lancés dans ce projet de conception de maillots de bain, on a cherché tout d'abord quelle matière première nous allions choisir », explique Charlène Paoli. On initialisé quelque chose de beau, produit au Portugal ou en Espagne. On a été penser aussi rapidement sur la matière polyester pourront décider. Or, il faut savoir qu'aujourd'hui, on peut recycler les matières plastiques et en faire du polyester. Lors du premier salon professionnel auquel nous avons participé, nous avons rencontré l'association espagnole Seapaf. »

Matières textiles certifiées

Les échanges entre les deux entrepreneurs et les représentants de Seapaf donnent un tout plus concrèt au projet.



Charlène et Alexandre ont choisi de concevoir des maillots de bain issus du recyclage des déchets plastiques collectés en mer.

Le tout en s'appuyant sur un réseau de bateaux pêcheurs en activité en Méditerranée. Une fois

le plastique récupéré, ce dernier est transformé. « Les déchets sont transformés en particules, puis en

un filo friendly, pour produire des matières textiles certifiées. Un filo de fibres plastiques recyclé

c'est un filo de moins de déchets plastiques sous la mer », ajoute Charlène Paoli.

Le tissu des maillots Yuccas Swimwear est donc issu à 100 % de matières recyclées, condition sine qua non pour recevoir le label Seapaf.

Un label infalsifiable puisque toutes les fibres labellisées comportent un ADN identifiable et traçable.

« La transformation des fils recyclés en tissus labellisés Seapaf est effectuée par une entreprise familiale portugaise spécialisée dans la production de vêtements techniques depuis plus de 30 ans. »

« Je suis très fière de ce partenariat et de nos succès car porter un maillot Yuccas Swimwear, c'est apporter sa contribution à la dépollution des fonds marins », précise la jeune chef d'entreprise.

Conditionnés dans des paquets également faits de tissus recyclés, les maillots de bain allient fonctionnalité, classe et esthétique.

À l'image d'Alexandre et Charlène, jeunes entrepreneurs ambitieux dont les projets futurs pourraient bien concerner la Corse dont ils sont originaires.

PATRICK BONIN